



UAT
Universidad Autónoma
de Tamaulipas



Facultad de Comercio
y Administración Victoria

DIVISIÓN DE ESTUDIOS DE POSGRADO E INVESTIGACIÓN

Tesis:

“FACTORES DETERMINANTES EN LA ADQUISICIÓN DE BONOS CORPORATIVOS

VERDES:

UN ANÁLISIS COMPARATIVO ENTRE MÉXICO Y CHILE”.

Para obtener el Grado de:

MAESTRO EN DIRECCIÓN EMPRESARIAL CON ÉNFASIS EN FINANZAS

Presenta

Indira Müller Pérez

Directores de tesis

Dra. Ana Luz Zorrilla Del Castillo

Mtro. Javier Cuauhtémoc Javier Salinas Mansur

Dr. Arturo Briseño García

Ciudad Victoria, Tamaulipas, México

junio de 2022.

Resumen

Para los países con economías emergentes, los bonos verdes son una alternativa disponible para financiar la inversión necesaria para mitigar y adaptarse al cambio climático y, al mismo tiempo, alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). Es por ello, que el objetivo del estudio es identificar las causas por las cuales los inversionistas de Chile y México adquieren bonos verdes en lugar de bonos convencionales desde una perspectiva de demanda del producto a través de un análisis comparativo. Se utilizó un método cualitativo llamado método por Teoría Fundamentada y, como instrumento para obtener los datos se optó por utilizar la entrevista semiestructurada. Como primera etapa se entrevistaron a 3 *portafolio managers* de inversión que tuvieran por lo menos 5 años de experiencia en el ramo y que residieran en Chile y en México. Los textos narrativos se analizaron utilizando ATLAS. Ti. (V.09.0) creando redes semánticas. Los resultados arrojaron que se invierten en dichos bonos por ser una alternativa reciente para que las empresas puedan ser catalogadas como sustentables y, además, aún estas inversiones están en crecimiento a partir del 2020.

Palabras clave: bonos verdes, Teoría Fundamentada, sustentabilidad, criterios ESG

Código JEL: G23